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Власти Вале не хотят выплачивать
компенсации пострадавшим от ртути |
Les autorités valaisannes n’envisagent
pas d’indemnités pour les victimes de la
pollution au mercure

Author: Лейла Бабаева, Фисп/Вьеж , 27.02.2018.

Даже альпийские просторы уже нельзя назвать нетронутыми… (24heures.ch)
Несмотря на то, что ряд политиков требуют выплаты компенсаций семьям
пострадавших после обнародования информации об ответственности компании Lonza
в деле загрязнения ртутью, власти кантона настроены более оптимистично.
|
Tandis que certains hommes politiques réclament des indemnités pour les familles des
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intoxiqués au mercure après les révélations sur la responsabilité de Lonza, les autorités du
canton se prononcent plus optimistes.
Les autorités valaisannes n’envisagent pas d’indemnités pour les victimes de la pollution au
mercure

Мы уже писали, что как минимум на протяжении 50 лет швейцарская химическая
компания Lonza сливала ртуть в канал Гроссгрунд, протекающий через деревню
Туртиг. Сам факт загрязнения был обнаружен случайно, когда инженерам
понадобилось провести анализ местных почв перед постройкой новой дороги.

Эксперты установили, что содержание ртути в почве во много раз превышало норму.
В зону заражения попали около ста домов и участков, расположенных в долине реки
Роны, неподалеку от коммуны Фисп/Вьеж.

Из доклада о загрязнении ртутью и других документов становится очевидно, что
компания и власти кантона узнали о заражении канала и Роны еще сорок лет назад,
информирует телерадиокомпания RTS. Доклад был подготовлен главой
кантональной службы по защите окружающей среды, однако власти Вале
опубликовали его только в конце прошлого года после судебных разбирательств с
RTS. В документе отмечается, что в ноябре 1980 года содержание ртути в канале
Гроссгрунд в 1200 раз превышало норму.

После обнародования такой информации раздались голоса критиков. Глава
отделения Народной партии Швейцарии (НПШ/UDC) в кантоне Вале Жером Демель с
сожалением отметил в интервью RTS, что «ответственность государства – заботиться
о безопасности населения, а уже потом – о перспективах хозяйственной
деятельности. В настоящем случае очевидно, что произошло наоборот».

«От властей можно потребовать как минимум извинений перед семьями за то, что
меры не были приняты сразу после того, как стало известно о сложившейся
ситуации. Кроме того, можно было бы выплатить возмещения семьям пострадавших,
как это было сделано в случае с отравлением асбестом и другими токсичными
веществами», - подчеркнул руководитель фракции Зеленых в парламенте кантона
Вале Тьерри Ларже.

Глава службы по защите окружающей среды Жак Мелли со своей стороны отметил,
что в наши дни почвы очищаются. По его мнению, сейчас не время признавать вину
перед пострадавшими: «Я думаю, что они получили в свое время медицинскую
помощь, так как где-то прочел, что их случаями занимался некий доктор Бургенер.
Вероятно, в то время произошедшее было воспринято всерьез, и были приняты
соответствующие меры. Мне трудно представить, что сегодня можно высказывать
подобные требования, но, если они поступят, то мы их рассмотрим».

«Некий» доктор Поль Бургенер (терапевт, практиковавший в Фиспе), которого
упомянул Жак Мелли, подготовил исследование о симптомах отправления ртутью на
предприятии Lonza на основе 250 случаев, изученных с 1920 по 1950 год. У
пациентов доктор констатировал нарушения пищеварительной и нервной систем,
бессонницу и раздражительность. Также Поль Бургенер указал на отказ
швейцарской страховой компании Suva оплачивать лечение. Исследование было
опубликовано в 1952 году, после его смерти.
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В Lonza подтвердили цифру 250 и рассказали о мерах по охране здоровья
сотрудников: регулярная сдача анализов, меры по сокращению контактов со ртутью,
стирка рабочей одежды на предприятии, раздача молока и дополнительные отпуска,
которые кто-то прозвал «отдыхом от ртути»…

В службе по защите окружающей среды отметили, что, по результатам
эпидемиологического исследования, проведенного Цюрихским университетом в 2016
году, не обнаружено значительных «ртутных» угроз здоровью населения.

Некоторые политические группировки в Вале хотят, чтобы было проведено
исследование санитарного состояния окружающей среды – более широкое, чем то,
которое осуществили сотрудники Цюрихского университета. Социалистическая (PS) и
Либерально-радикальная (PLR) партии уверены, что делом должна заняться
парламентская комиссия.

Сколько еще жертв унесет серебристо-белый металл, прежде чем власти и хозяева
крупных компаний решат перейти на более чистое производство? Ведь современные
технологии позволяют разработать системы производства, наносящие гораздо
меньший вред населению и окружающей среде. Подробнее об этом читайте в нашем
досье.
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